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Em cerimônia simbólica, empresa GSA recebe 
chaves de galpão industrial em Cachoeira do Campo
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Indústria irá gerar novos empregos em Cachoeira do Campo e região

KARINA PERES

Na tarde desta segunda-feira (21), 
a Prefeitura de Ouro Preto, realizou a 
cerimônia simbólica de entrega das 
chaves do galpão polo industrial de 
Cachoeira do Campo para a empresa 
GSA. A expectativa é de que o novo 
empreendimento gere mais 300 em-
pregos direto aos ouropretanos, além 
disso, a empresa se comprometeu a 
destinar 60% das vagas para mulheres.

Segundo o prefeito de Ouro Pre-
to, Angelo Oswaldo, além da criação 
de empregos, a empresa também 
irá trazer outros benefícios para o 
município. “Muitas empresas se 
credenciaram, mas a GSA seguiu 
todos os protocolos e hoje está aqui, 
recebendo as chaves desse galpão. 
Foi um certame difícil, porque teve 
muita concorrência. As pessoas vão 
ser recrutadas através do SINE, isso 
traz muitas vantagens para o muni-

cípio, porque nos dá acesso a cursos 
profissionalizantes. Esperamos tam-
bém que o sucesso desta licitação nos 
ajude a chamar atenção e trazer mais 
empresas para Ouro Preto”, afirmou 
o prefeito.

O sócio proprietário da empresa, 
Mauro Lopes, explicou que tem um 
vínculo afetivo com a cidade, e que 
isso foi uma das motivações para a 
GSA ter se inscrito no processo lici-
tatório. “Em 2009 eu recebi o título 
de cidadão honorário do município, 
eu me considero filho de Ouro Preto, 
e nada mais justo do que trazer uma 
das nossas instalações, que é a GSA, 
para essa cidade que a gente tanto 
ama. Começamos o processo licita-
tório no ano passado, um processo 
longo, mas muito bem conduzido 
pela prefeitura. Gostaria de agradecer 
a todos os vereadores que votaram 
favoráveis ao projeto e dizer que nós 
pretendemos chegar longe ainda com 

a GSA, e Ouro Preto foi escolhido 
para viver essa prosperidade com a 
gente”, contou Mauro.

Felipe Guerra, secretário munici-
pal de desenvolvimento econômico, 
explicou que um dos objetivos da 
pasta é diversificar a economia da ci-
dade indo além da mineração e turis-
mo, investindo nos pólos industriais. 
“Uma das áreas dessa diversificação 
serão os polos industriais, além do de 
Cachoeira, nós também temos outro 
polo criado pelo Angelo em Antônio 
Pereira, o qual nós já estamos estu-
dando uma ampliação. Também já 
estamos pensando na criação de outro 
polo em Miguel Burnier. Hoje, com 
a GSA vindo para Ouro Preto, ela é 
a primeira, mas na semana que vem 
já vamos iniciar outro chamamento 
público para esgotar todas as áreas 
desse polo trazendo emprego, renda e 
diversificação para nossa economia”, 
declarou Felipe. 

KARINA PERES Na manhã desta sexta-feira 
(18), o prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, anunciou nas suas 
redes sociais a contratação de dois 
novos médicos, Everaldo Lippi e 
Tânia Costa de Jesus Lippi, para 
atuarem em Cachoeira do Brumado 
e Monsenhor Horta. Os novos pro-
fissionais irão contribuir para me-
lhorar o atendimento nos distritos 
e subdistritos do município, além 
de fortalecer a atenção básica nas 
localidades.

Segundo Juliano, o reforço no 
atendimento médico foi um pedido 
dos moradores das comunidades 
e mostra a preocupação da atual 
gestão com a saúde pública de 
Mariana. “A contratação, além de 
melhorar significativamente a pres-
tação de serviço nos dois distritos, 
permitirá, também, o aumento no 

atendimento nos subdistritos e lo-
calidades. Saúde é uma prioridade 
em nossa gestão e não mediremos 
esforços para melhorar ainda mais 
a oferta para nossa população”, afir-
mou o prefeito. 

Saúde sexual também ganha 
atenção em Mariana

Neste sábado (19), a Casa Rosa, 
voltada para o atendimento gineco-
lógico, realizará uma ação voltada 
para a saúde sexual dos marianen-
ses. O encontro acontecerá no Jar-
dim de Mariana, de 9h às 15h. A 
programação será extensa e terá afe-
rição de pressão arterial, bate-papo 
com profissionais da área da saúde, 
teste rápido para diagnóstico do HIV 
e sífilis, distribuição de preservati-
vos masculinos e femininos, além de 
informativos sobre IST's, Câncer de 
Mama e de Colo de Útero.

Neno ViannaNeno Vianna
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco XCIVmesmo barco XCIV

A pandemia do novo coronavírus/COVID-19 já fez milhões de 
vítimas fatais, em todo o mundo, além das sequelas deixadas em 
outros milhões dos que sobreviveram à tragédia, sem contar a de-
sestabilização da economia mundial e inúmeras outras consequên-
cias na vida da espécie humana. Pode-se dizer que tudo sofreu 
alguma alteração, em decorrência da pandemia, desde o compor-
tamento individual até a realização das atividades corporativas e 
governamentais. Entretanto, como tudo no universo, a pandemia 
ainda pode deixar um saldo positivo, a depender da própria atitude 
da coletividade humana frente à tirania que, valendo-se da fragilida-
de das populações sob o medo oportunista, arvora-se com o direito 
de impor um controle à custa da liberdade individual.

Sob a capa do combate à pandemia e controle sanitário, gover-
nos tentam conduzir povos como se, estes, gado fossem. A obriga-
toriedade da vacina e consequente formação de uma casta, a dos 
não vacinados, impedidos da convivência normal com o restante 
da população, são as primeiras medidas a conflitar com o direito de 
cada um decidir por sua própria vida. Tal discriminação é incompa-
tível com o direito à liberdade e com os princípios democráticos. No 
caso brasileiro, a obrigatoriedade da vacina e a discriminação dos 
“não vacinados” agridem frontalmente o Artigo 5º da Constituição 
Federal, que diz: “Todos são iguais perante a lei, sem distinção de 
qualquer natureza... e ... ninguém será obrigado a fazer ou deixar de 
fazer alguma coisa senão em virtude de lei; ...”

Em todos os países, ditos livres e democráticos, a população 
se levanta contra essas determinações governamentais, destacan-
do-se, atualmente, o Canadá, onde os caminhoneiros sitiaram a 
cidade de Otawa, capital, de onde os protestos já se alastram para 
outras cidades importantes, como Quebec e Toronto e, segundo se 
informa, replicam-se em outros países. É o povo que, finalmente, 
acorda e se levanta! Essas manifestações políticas, porque é isso 
que são (alguns pensam que política só é feita por meio de parti-
dos) são um sinal de que os cidadãos estão a tomar consciência 
de que estão sendo enganados sob uma falsa democracia. Todos 
esses países se dizem democráticos, mas bastou a atuação de um 
vírus desconhecido para que tais políticos e governos mostrassem 
as garras da tirania; tirania, camuflada como medidas de controle 
da pandemia, mas que na verdade são para controlar populações, 
como grandes rebanhos. Embora pacíficas, com raras exceções de 
atos agressivos isolados, governantes as apontam como violentas 
e se escondem ou fogem do diálogo com o povo, que só pede não 
lhe roubarem a liberdade. Observe-se que tanto nas atuais mani-
festações, em todo o mundo, quanto nas já realizadas no Brasil, por 
outros motivos, não se vê a presença de qualquer partido político; 
uma prova de que o povo tem força; querendo, ele pode determinar 
mudanças, que o situem em patamar mais condigno, como nação 
perante o estado. Para se fazer Política, a verdadeira Política, não 
há necessidade de partidos; a administração pública, para ser justa 
e democrática não pode estar atrelada a grupos, facções, partidos 
ou similares de natureza política, pois o povo é um e está sob a 
mesma lei. Ideias e pensamento político são características indivi-
duais e assim devem continuar no seio do povo, sem que indivíduos 
formem grupos em torno desse ou daquele ideal, pois todo grupo 
(partido) com essas características têm o gene do domínio sobre o 
todo, aniquilando, assim, o princípio da democracia, que é o povo 
no poder.

Dessas manifestações, muitas delas espontâneas, sem a mar-
ca de qualquer partido, pode nascer movimento maior, que reivin-
dique a eliminação de todos os partidos políticos e coloque o povo, 
de fato, no poder. O que falta é um olhar mais amplo sobre o que 
diz o povo, para se perceber que chegou a hora da DEMOCRACIA 
ABERTA. No momento em que os políticos, no exercício de seus 
mandatos, no executivo e no legislativo, não mais tiverem a cober-
tura dos partidos, tendo que responder diretamente ao povo, estará 
assegurada a governabilidade que, neste sistema, é constantemen-
te tumultuada pelos caprichos partidários, grupos setoriais e inte-
resses pessoais. Na DEMOCRACIA ABERTA, o intrometimento de 
um poder da República em outro, por exemplo, nem pensar! Con-
sidere-se ainda que faltaria um meio, a militância político-partidária, 
para a intromissão, antes da possível ação corretiva determinada 
pelo eleitorado.

Partidos Políticos já fizerma mal demais à humanidade!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Afinal, como será 2022 na 
política e na economia?

O tempo passa veloz e já con-
cluímos o segundo mês do ano. E 
a realidade brasileira nos convida 
a uma breve reflexão sobre 2022, 
que é um ano eleitoral em que 
todos serão chamados ao voto, 
exercício fundamental da cidada-
nia e da democracia. É claro, num 
primeiro instante, que níveis ele-
vados de instabilidade e incerteza 
política inibem investimentos de 
médio e longo prazos. A retomada 
da economia, tão importante para 
garantir mais empregos e reduzir 
desigualdades, não está, no mo-
mento, plenamente garantida. E 
sabemos, por longa experiência, 
que a disputa eleitoral intensifica 
a pressão por medidas populistas, 
levando a gastos que desequili-
bram ainda mais os orçamentos 
públicos e impedem o desenvol-
vimento de programas que exigem 
mais tempo de maturação.

O Ministério da fazenda es-
tima para 2022 um crescimento 
do PIB de 2,1% mas o mercado 
prevê taxa ainda menor, embo-
ra alguns setores da economia 
já venham apresentando alguma 
recuperação, especialmente em 
alguns segmentos da prestação de 
serviços, comércio e a produção 
agropecuária, que continua lide-

rando setorialmente. Agrava esta 
realidade o contido poder aquisiti-
vo da população brasileira, resul-
tado do elevado desemprego, que 
atinge 13,3% da população, e as 
restrições econômicas e empresa-
riais determinadas por dois anos 
de epidemia.

É importante acrescentar a esta 
realidade o fato de que o Brasil, no 
momento, não realizar qualquer 
programa de reformas, tão neces-
sárias e muito anunciadas mas 
muito pouco efetivadas. Falar em 
reforma política é algo irreal e im-
possível, no momento. Reforma 
tributária, também tão importante, 
é um delírio neste ano eleitoral. 
E, nada de extraordinário se pode 
apontar no sentido de incentivar 
setores fundamentais para a Na-
ção, como programas de apoio à 
ciência e a tecnologia, à educação, 
à saúde pública e, especialmente o 
Sus, a programas de incentivo ao 
emprego e à habitação popular, à 
produção cultural, investimento 
em infra-estrutura, incentivos à 
exportação, apoio diferenciado à 
agricultura familiar, programas 
específicos de estimulo à criação 
de empregos, e muitos outros que 
contribuiriam para a retomada 
econômica.

A inflação, que desorganiza a 
economia e atinge principalmen-
te a economia popular, já atinge 
dois dígitos. E a taxa Selic, que 
controla o crédito e a expansão de 
investimentos, já está em 10,7% 
com previsão de que chegará a 
12% em abril. Gasolina, gás de 
cozinha, produtos essenciais à me-
sa do brasileiro, vem tendo preços 
elevados que, em vários casos, os 
retiram da alimentação dos mais 
pobres. E não há, no atual horizon-
te governamental, nem mesmo um 
debate mais qualificado e realista 
sore todas estas questões de gran-
de interesse para toda a sociedade 
brasileira.

Resta-nos, assim como a todos 
os brasileiros interessados em um 
futuro melhor para este imenso 
Brasil, que a campanha eleitoral 
aprofunde estes temas e posso es-
clarecer melhor aos eleitores, ca-
pacitando-os a um voto consciente 
na escolha de novos governantes. 
E que possamos retomar o cres-
cimento econômico, com a redu-
ção das desigualdades, a geração 
de empregos e a um futuro com 
maior prosperidade. Esta é a aspi-
ração de todos.

*mauro.werkema@gmail.com
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Prefeitura empossa novo 
secretário de Agropecuária

Memórias do Carnaval: 
Secretaria de Turismo realiza 
concurso de fotografia

Ouro Preto irá realizar mais uma 
vez o carnaval de forma virtual, por 
causa da pandemia. Em uma diver-
sa programação, o Carnaval 2022 
celebra os 50 anos da tradicional 
Bandalheira. No intuito de festejar, 
a Secretaria Municipal de Turismo 
e Cultura está realizando o concurso 
de fotografia “Memórias dos Carna-
vais de Ouro Preto”.

De acordo com a secretária da 
Pasta, Margareth Monteiro, “a ini-
ciativa tem como objetivo despertar 
a alegria e de revisitar os momentos 
de folia na cidade histórica que pos-
sui um dos melhores carnavais de 
ruas do Brasil, por meio de fotogra-
fias que retratam os carnavais pas-
sados do município de Ouro Preto”.

O concurso conta com 8 cate-
gorias de fotos: 1) escolas de sam-
ba; 2) blocos carnavalescos; 3) fan-
tasia criativa; 4) carnavais antigos; 

5) carnaval de república; 6) carna-
val de clube; 7) carnaval de rua e 8) 
carnaval infantil. Todas as fotos po-
dem ter sido tiradas em paisagens 
naturais e urbanas da cidade.

Ao todo, serão selecionadas 15 
fotografias e os 04 primeiros luga-
res receberão prêmios em dinheiro 
(1º Lugar R$1.500,00; 2º Lugar 
R$ 1.000,00; 3º Lugar R$ 500,00; 
4º Lugar R$ 300,00), as demais 
receberão o título de “Menção 
Honrosa”. Cada participante pode 
inscrever uma foto por categoria, 
sendo que será premiado apenas 
uma única vez.

As fotos serão avaliadas em 
aspectos estéticos da imagem, a re-
presentação do tema proposto e os 
elementos compositivos e inova-
dores sobre o tema. Para participar 
é necessário ter 18 anos ou mais e 
residir em Ouro Preto.

Ane Souz

LUCAS PORFÍRIO 

A Prefeitura de Ouro Preto, na 
última sexta-feira (18), empossou o 
novo secretário Municipal de Agro-
pecuária, Franklin Evangelista. Ele 
dará continuidade ao trabalho do 
ex-secretário Fabrício Gonçalves, 
que deixou a pasta por razões par-
ticulares. A cerimônia de posse 
contou com diversas autoridades. 
Dentre elas, o ex-ministro da saúde, 
José Saraiva Felipe.

Franklin é natural de Cachoeira 
do Campo, distrito de Ouro Preto. 
Possui uma fazenda em José Henri-
que, no Doutor Rocha, e é produtor 
de tomate cereja em larga escala. 
Além disso, é um dos diretores do 
Clube do Cavalo de Cachoeira do 
Campo. Em seu ato de posse, o se-
cretário destacou a importância da 
agricultura familiar para Ouro Pre-
to e se comprometeu a trabalhar em 
prol dos produtores da região.

“Daremos continuidade (ao 
trabalho do ex-secretário) e vamos 
atender o produtor rural, princi-
palmente, o agricultor familiar. 
Iremos proporcionar as melhores 
condições, o melhor ambiente pa-
ra que essas pessoas que vivem 
da agricultura no nosso município 
possam exercer sua atividade com 
dignidade, criar suas famílias, criar 
riquezas e viver em um ambiente 
melhor”, explicou o secretário.

Ainda, Franklin afirmou que 
toda a atenção da Secretaria de 
Agropecuária será voltada para 
a agricultura familiar: “Nossa re-
gião não é uma região de grandes 
propriedades. São propriedades 
pequenas, onde as famílias fazem 
a agricultura de subsistência, mas 
com potencial. Potencial de agre-
gar valor aos seus produtos, aos 
produtos típicos. Não adianta pro-
duzir muito. Uma produção bem 
controlada, bem gerida, é assim 
que vamos atuar. Iremos capacitar 
os produtores rurais para que eles 
consigam cada vez mais agregar 
valor aos seus produtos”.

Angelo Oswaldo, prefeito de 
Ouro Preto, disse acreditar que os 
conhecimentos que Franklin possui 
sobre a realidade do município irão 
contribuir para a gestão da pasta. 
“O novo secretário vai fazer um 
trabalho importante em toda a zona 
rural de Ouro Preto, [...] integrando 
os distritos e buscando o melhor 
para que possamos ter, também, 
na agricultura familiar uma diver-
sificação econômica, a construção 
do futuro de Ouro Preto pós mine-
ração. [...] Eu tenho certeza que ele 
vai fazer um trabalho muito signifi-
cativo, que vai engrandecer o nosso 
município”, pontuou.

Ane Souz
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Vereadores aprovam Projeto de Lei que 
concede subvenção social para o Lar 
São Vicente de Paula

1º desafio de MTB e Trail Run 
agita Cachoeira do Campo

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento.

R. Maciel,510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto,1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro,516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

LUCAS PORFÍRIO

Após quase dois anos 
de preparativos e adiamen-
tos, por causa da pandemia, 
foi dada a largada do 1º De-
safio de Mountain Bike e 
Trail Run (corrida de trilha) 
de Cachoeira do Campo. 
No último final de semana, 
nos dias 18 e 19, o distrito 
recebeu diversos atletas da 
Região dos Inconfidentes e 
de outras cidades do Estado 
de Minas Gerais.

“Nós da organização 
do Grupo Pedalada Para 
o Bem começamos a ma-
nifestar interesse em de-
senvolver o evento desde 
2020. Justamente na semana em que ele ia acontecer teve 
início a pandemia, então adiamos por dois anos. Hoje, fi-
nalmente conseguimos reunir os esforços e realizar o 1º De-
safio. [...] Se Deus quiser, é a primeira edição de muitas”, 
explicou Josiane Diniz, uma das organizadoras. 

O LIBERAL acompanhou o primeiro dia das ativida-
des esportivas. Cheios de expectativas, desde cedo os atletas 
se preparavam para correr. A prova de Trail Run foi dividida 
em duas categorias: 12 km (71 atletas inscritos) e 5 km (48 
atletas inscritos), masculino e feminino. Na prova de 12km, 
Marconi André e Flaviane Hermenegildo levaram o primei-
ro lugar. Já na prova de 5km, a primeira colocação ficou com 
Glauber César Custódio e Júlia Rosa de Jesus.

Ao cruzar a linha de chegada, a felicidade pelo resultado 
alcançado após toda dedicação. “Gosto de provas de longa 
distância, de montanha e bicicleta. Eu vim hoje para presti-
giar esse evento na minha cidade [...]. O percurso foi muito 
bom, foi gostoso, um pouco de subida e adrenalina. Com 
certeza chegar aqui, ter alegria nas pernas, sorriso no rosto e 
poder celebrar com todos é o mais importante”, contou Mar-
coni, que realizou a prova em 51 minutos.

Natural de Cristiano Otoni, Flaviane finalizou a prova 
com 01h06min49seg e falou emocionada sobre a vitória: “É 
a primeira vez correndo em Ouro Preto [...]. Um percurso 
bem técnico, foi muito bom, mas desafiante. As trilhas são 
muito técnicas. Primeiramente, um agradecimento a Deus, 
por estar aqui, e a minha família, todos que sabem o que 
estou passando, obrigado a todos. À organização da prova 
foi excelente, as marcações, os pontos de água, só agradecer. 
Parabéns a todos e sigamos”.

No domingo (20), foi hora de dar a largada na prova de 
Mountain Bike, que teve 300 atletas inscritos. Assim como 

no dia anterior, foi dividida em duas categorias, masculino 
e feminino. Liege Walter chegou em primeiro lugar, após 
02h55min de prova, no percurso de 50km. A posição mas-
culina ficou por conta de Rafael Pedrosa, que fez a prova 
em 02h06min. Já Thais Cristina e Júlio Ribeiro ganharam o 
primeiro lugar no percurso de 30km, respectivamente com 
01h53 min e 01h17 min.

Toda a estrutura para o evento, que também contou com 
atrações musicais, foi montada no estacionamento do Sho-
pping Jardins. O Desafio arrecadou recursos para o Instituto 
Trampolim. “É um evento muito importante para a institui-
ção, uma parceria entre o Instituto Trampolim e o Pedal So-
lidário. Parte do recurso será destinado à nossa instituição. 
Esse recurso será utilizado para manutenção das nossas ati-
vidades, práticas esportivas e da promoção da cidadania dos 
nossos alunos do Instituto Trampolim”, pontuou o presiden-
te do Instituto, Edson Adriano Nogueira de Paiva. 

Durante a 7ª Reunião Ordinária de 2022, realiza-
da nesta terça-feira (22), foi aprovado, em única dis-
cussão e redação final, o Projeto de Lei Nº 394/2022, 
de autoria do prefeito municipal, que concede sub-
venção social no valor de R$ 380 mil para o Lar São 
Vicente de Paulo.

Conforme o Projeto, a subvenção justifica-se 
uma vez que o município possui um grande número 
de idosos que apresentam diversas carências e encon-
tram-se em situações de abandono. Nesse sentido, “é 
obrigação da família, da comunidade, da sociedade e 
do Poder Público assegurar ao idoso, com absoluta 
prioridade, a efetivação do direito à vida, à saúde, à 
alimentação, à educação, à cultura, ao esporte, ao la-
zer, ao trabalho, à cidadania, à liberdade, à dignidade 
ao respeito e à convivência familiar e comunitária”.

O valor será destinado para o custeio das ativida-
des do Lar, sendo repassado em seis parcelas, com o primeiro 
pagamento no valor de R$ 65 mil e os demais, R$ 63 mil.  
Os repasses do recurso serão realizados conforme previsão 
em convênio elaborado entre o Lar São Vicente de Paula e o 
Executivo, no qual deverão constar as regras e os prazos para 
a prestação de contas.

Segundo o vereador Júlio Gori (PSC), a subvenção é de 
extrema importância para o funcionamento e manutenção do 
Lar. “O Lar São Vicente de Paula necessita urgentemente des-

se dinheiro. Nós sabemos que lá é quase um mini hospital, 
então precisa de recursos. E com a transparência do Projeto, 
tenho certeza de que a população vai ajudar ainda mais”, 
apontou. 

Para o vereador Matheus Pacheco (PV), a votação de Pro-
jetos como estes representam um grande avanço no campo 
socioassistencial. “O real papel do vereador é participar efe-
tivamente das discussões que movem as grandes pautas da 
cidade. E é isso que precisamos priorizar”, destacou.
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Procurador Geral da Cidade 
fala sobre ações da Prefeitura 
na atuação da Saneouro

Durante a 6ª Reunião Ordinária 
de 2022, realizada nesta quinta-fei-
ra (17), o Procurador Geral do Mu-
nicípio, Diogo Ribeiro, fez uso da 
Tribuna Livre para esclarecer sobre 
as ações da Prefeitura e da Procura-
doria Geral em relação à Saneouro 
após a apresentação do relatório da 
CPI.

Conforme Diogo Ribeiro, pri-
meiramente, a Prefeitura instaurou 
um Processo de Investigação Pre-
liminar (PIP) com o objetivo de 

investigar a Agência Reguladora 
de Serviços Público de Ouro Preto 
(ARSEOP), que resultou na extin-
ção da agência. Logo após, foi infor-
mado que iniciou-se um processo de 
análise e seleção de novas agências 
regulatórias, no qual foi firmado um 
convênio com a ARISB.

Em seguida, o Procurador Geral 
do Município informou que foi ins-
taurado um PIP com o objetivo de 
investigar a Concessão Pública Nº 
06/2018, referente à Saneouro, cujo 
relatório final apontou possíveis não 
conformidades no processo licitató-
rio de contratação da empresa.

Também foi informado que, 
após a entrega do relatório da CPI, 
foi criado um grupo de trabalho, 
composto por cinco Procuradores 
Municipais, com o objetivo de de-
linear as medidas jurídicas a serem 
tomadas com base no relatório e nos 
demais documentos administrativos 
já realizados no município. “Depois 
que o relatório foi entregue, a Pre-
feitura procedeu com a contratação 
de um especialista em concessões 
públicas para fazer os estudos que 
são necessários, fizemos a repre-
sentação por improbidade adminis-
trativa e estabelecemos um plano de 
ação para busca de alternativas para 
financiamento e retomada dos servi-
ços concedidos”, informou Diogo.

Diante das explicações do Pro-
curador, o vereador Luciano Bar-
bosa (MDB), questionou se o Exe-
cutivo descartou a possibilidade de 
retirada da Saneouro do município. 
O Procurador Geral respondeu que 
a retirada da empresa, seguida da 
instituição de uma nova autarquia 
municipal, requer uma alocação 
de recursos financeiros, tanto para 
a criação da autarquia, como para 
indenizar a empresa. Porém, devi-
do às Leis Federais que impedem 
o aumento de despesas, ambos os 
processos demandam estudos pro-

longados e planejamento extensivo.
Nesse sentido, segundo o verea-

dor Celsinho Maia (MDB), e, como 
também foi dito por Diogo Ribeiro, 
tendo em vista que a estrutura da 
Procuradoria Geral do Município 
se encontrava defasada no início da 
gestão, o estudo em relação ao con-
trato foi prejudicado, dificultando 
a tomada de decisão do Executivo 
sobre o contrato de concessão da 
Saneouro. “As etapas não podem 
ser puladas. É necessário fazer uma 
análise criteriosa em relação ao con-
trato e tudo que está envolvido. Não 
pode haver erros”, apontou o parla-
mentar.

Questionado pelo vereador Alex 
Brito (Cidadania) sobre a possibili-
dade do Município subsidiar 50% 
do valor da tarifa de água, caso es-
tas venham a ser implementadas, 
o Procurador Geral do Município 
respondeu que a pauta do subsídio é 
uma alternativa para o curto prazo, 
porém, essa é uma ação que deve 
ser tomada em conjunto. “A gente 
pensa em fazer o subsídio. Não po-
demos precisar a questão de percen-
tuais, porque cada real subsidiado 
surtirá um reflexo na tarifa. Deve-
mos construir modelagens mate-
máticas diante das disponibilidades 
financeiras, pois, se investirmos no 
subsídio, haverá menos recursos pa-
ra serem investidos em outras áreas. 
Qualquer decisão tomada surtirá um 
custo e um ônus para o município, 
e essa Casa inclusive deverá aprovar 
esse custo”, explicou.

De acordo com o vereador Júlio 
Gori (PSC), a vinda do procurador 
na Tribuna era algo aguardado pe-
los parlamentares. “O que deu para 
entender é que a Prefeitura está em-
penhada realmente em quebrar esse 
contrato e tirar essa empresa. Eles 
estão vendo a melhor forma, a en-
campação ele disse aqui que fica em 
torno de R$ 80 milhões”, disse.

Decisão Judicial: República deve 
se abster de perturbar sossego

A Associação de Ex-Alunos e 
Moradores da República Katapulta 
deve se abster de promover even-
tos que perturbem o sossego de 
vizinhos. A decisão da Comarca de 
Ouro Preto, mantida pela 18ª Câ-
mara Cível do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG), também 
condenou a entidade a indenizar o 
Mirante Hotel Turismo Ltda. em 
R$ 6 mil. O estabelecimento foi 
mal avaliado por hóspedes devido 
ao intenso barulho do local.

O hotel ajuizou ação contra 
a associação de moradores e es-
tudantes, pleiteando indenização 
por danos morais. Segundo o es-
tabelecimento hoteleiro, as festas 
da república produzem ruído alto 
durante a madrugada e provocam 
a circulação de grande número de 
pessoas na área, o que incomoda os 
turistas que vão ao interior em bus-
ca de sossego.

O Mirante Hotel argumentou 
que o desconforto causado pela 
poluição sonora leva os clientes 
a pedirem antecipação da data do 
checkout do hotel e a consequente 
devolução do dinheiro e contri-
buem para a péssima avaliação que 
o hotel vem recebendo em sites 
especializados em hospedagem e 
viagens.

A associação se defendeu sob o 
argumento de que a cidade de Ouro 
Preto é conhecida pela vasta comu-
nidade estudantil e que o barulho 
que promove está dentro da norma-
lidade de uma república. Segundo 
a Katapulta, as festas que organiza 
causam apenas meros dissabores.

A república alegou que os nove 
moradores são estudantes e reali-

zam eventos em datas festivas para 
angariar dinheiro até a conclusão 
do curso superior na Universidade 
Federal de Ouro Preto, pois são de 
origem humilde. Eles afirmam que 
têm autorização para isso fornecida 
pela Prefeitura Municipal de Ouro 
Preto, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura e Patrimônio.

A juíza Ana Paula Lobo Pe-
reira de Freitas, da 2ª Vara Cível, 
afirmou que constam nos autos 
folhetos de divulgação dos eventos 
promovidos pela república e bole-
tins de ocorrência que atestam que 
a Polícia Militar, por mais de uma 
vez, foi acionada em virtude da 
perturbação de sossego ocasionada 
pela ré.

Na sentença, a magistrada cita 
ainda depoimento de testemunha 
que presenciou diversas vezes o 
transtorno ocasionado pelas festas, 
o uso indevido do estacionamento 
do hotel pelos convidados e o fra-
casso das tentativas de composição 
entre as partes. Assim, ela fixou em 

R$ 10 mil o valor da indenização.
A magistrada determinou que 

a Katapulta se abstenha de pertur-
bar o sossego e de promover ruídos 
através de aparelhagem de som e/
ou amplificadores de voz em sho-
ws, bailes, festas e congêneres, 
acima dos limites permitidos para 
emissão de som, até que seja pro-
videnciado o isolamento acústico 
adequado do local, sob pena de 
multa diária de R$ 500, limitada a 
R$10 mil.

A associação recorreu. O rela-
tor, desembargador Habib Felippe 
Jabour, manteve a condenação da 
entidade, mas reduziu o valor da 
indenização por danos morais. Se-
gundo o magistrado, “configura ato 
ilícito e dá ensejo à reparação por 
dano moral a reiterada realização 
de festas com ruídos excessivos, 
resultando na autuação da autori-
dade policial”. Os desembargado-
res João Can cio e Sérgio André da 
Fonseca Xavier votaram de acordo 
com o relator.

Orquestra Ouro Preto entra em estúdio
Sob a regência do maestro Rodrigo Toffo-

lo, os músicos da Orquestra Ouro Preto estão 
reunidos para registrar, em CD, o repertório 
do concerto que foi sucesso absoluto, home-
nagem à banda norueguesa, A-Ha. O encontro 
especial dos riffs dos sintetizadores com os 
acordes de violinos e violoncelos cativou o 
público tanto nas transmissões on-line, em 
maio do ano passado, quanto na apresentação 
presencial, realizada em setembro de 2021, 
dentro da série Domingos Clássicos, no Sesc 
Palladium, em Belo Horizonte. 

A repercussão do concerto em homena-
gem à banda norueguesa foi tamanha que 
chegou em fã-clubes do mundo todo e até nos integrantes do grupo. O tecladista Magne Furuholmen, fundador do 
A-Ha, postou em sua conta do Instagram elogios à apresentação. Foram 100 mil visualizações no YouTube só nas 
primeiras 24 horas. Hoje, já são quase 170 mil. Os ensaios da Orquestra Ouro Preto para realizar o projeto come-
çaram no início do mês e a gravação está ocorrendo durante o mês de fevereiro. O lançamento está previsto para 
ocorrer ainda este ano.

Íris Zanetti
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Prefeitura reinaugura unidade de 
apoio à saúde de Miguel Burnier

LUCAS PORFÍRIO

Ouça a Rádio
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Carnaval virtual 2022: 
festa tem início no final de semana

Ouro Preto é destino 
certo dos foliões durante o 
feriado de carnaval. A cida-
de, além de sua arquitetura 
colonial, é conhecida por 
seu tradicional carnaval de 
rua e pelo carnaval das re-
públicas. Infelizmente, por 
causa da pandemia do novo 
coronavírus, a festividade 
não será realizada de forma 
presencial, novamente, em 
2022.

Apesar disso, a Prefei-
tura de Ouro Preto em uma 
parceria com as escolas de 
samba do município desen-
volveu uma programação 
online, que vai do dia 25 de 
fevereiro ao dia 01 de mar-

Ane Souz

ço. O carnaval virtual tem o intuito de garantir a folia com 
segurança e tranquilidade, sem riscos de provocar o agrava-
mento da pandemia, garantindo a vida dos foliões.

“A Secretaria Municipal de Cultura e Turismo de Ouro 
Preto, preocupada com a situação da pandemia, mais uma 
vez organizou o carnaval para ambientes virtuais. Nós fize-
mos uma gravação com as escolas de samba de Ouro Preto, 
um vídeo documentário que será, inclusive, depois de exibi-
do nos canais da prefeitura, doado para as escolas de samba”, 
explicou Margareth Monteiro, secretária de cultura e turismo.

Toda a programação do carnaval virtual, que este ano ce-
lebra os 50 anos da tradicional Bandalheira, será transmitido 
no Canal do YouTube da Prefeitura de Ouro Preto. “Organi-
zamos, também, duas exposições na Casa de Gonzaga. Uma 
com os bonecos de personalidades da cidade: compositores 
de marchinhas, compositores de samba enredos e pessoas 
ilustres que ajudaram a escrever a história de Ouro Preto. A 
outra exposição é um cortejo da Bandalheira, que este ano 
completa 50 anos de criação”, contou a secretária.

A programação completa está disponível nos canais 
oficiais da PMOP. “Já estamos trabalhando para que no pró-
ximo ano tenhamos um grande carnaval. Se Deus quiser, es-
taremos pelas ruas de Ouro Preto comemorando essa alegria 
que é tão comum no carnaval”, conta Margareth. 

Ane Souz

A festa presencial foi cancelada através do decreto nº 6.319 de 13 de dezembro de 
2021, que proíbe a realização de eventos e festas que gerem aglomerações

Neno Vianna

LUCAS PORFÍRIO

Na tarde da última quar-
ta-feira (23), Miguel Bur-
nier, distrito de Ouro Preto, 
recebeu a reforma de sua 
Unidade de Apoio à Saúde. 
Segundo a Prefeitura Muni-
cipal, a reforma contemplou 
a troca de todo telhado do 
imóvel, a pintura das áreas 
internas e externas, a aquisi-
ção de equipamentos médi-
cos-hospitalares, de móveis 
de escritório e EPI 'S. A 
execução e gerenciamento 
do projeto foi realizado pe-
la Agência de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
de Ouro Preto (Adop).

O Prefeito de Ouro Pre-
to, Angelo Oswaldo, ressaltou que a reforma não foi apenas da 
estrutura física: “tivemos o prazer de ver um aparelho de ele-
trocardiograma que é importantíssimo, a mesa ginecológica e 
vários aparelhos e instrumentos que mostram que a unidade 
está bem equipada. [...] A gente já sente um ânimo novo”.

Para os moradores do distrito, um momento para celebrar. 
Vânia Vicente, presidente da Associação de Moradores de Mi-
guel Burnier, em nome da comunidade, agradeceu os envolvi-
dos na reforma da unidade. De acordo com ela, “em 22 anos 
que trabalhei aqui não tinha visto uma reforma igual a essa”.

A médica Manayni Avezani é importante que o acesso 
seja garantido na zona rural. “Me formei na UFOP e sempre 
sonhei em atender na zona rural. [...] Trazer visibilidade para 
a região de Miguel Burnier é muito importante, pois, a zona 
rural precisa ser vista tanto quanto a sede”, pontuou.

A reforma da Unidade faz parte de uma ação compen-
satória da empresa Gerdau pela atividade que ela realiza no 

distrito. “É o início das entregas que iremos ter. Esperamos ter 
muitas entregas aqui no distrito. Estamos realizando reuniões 
quinzenais com a comunidade, com relação a recuperação 
do patrimônio histórico de Miguel Burnier, vamos ter muitos 
projetos sendo aprovados”, afirmou Francisco de Assis, ge-
rente de sustentabilidade da Gerdau.

Neno Vianna
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Prefeitura de Itabirito já pagou 5 lotes de auxílio 
a empresários afetados pelas enchentes

Prefeitura de Itabirito inicia obras de ampliação 
da Escola Municipal Natália Donada Melillo

Servidores da Prefeitura se manifestam na Câmara contra turno de 8h
Nesta segunda (21/2), contra o retorno 

da carga horária de 8h diárias (40h sema-
nais), servidores da Prefeitura ocuparam 
as galerias da Câmara de Vereadores, em 
Itabirito (MG), e fizeram uma manifestação 
pacífica. Outra reivindicação é que o gover-
no municipal esteja aberto ao diálogo para 
discutir o assunto.

A manifestação se deu por causa da 
tramitação do Projeto de Lei (PL) 07/2022 
que incluiu o benefício de vale-refeição 
para os servidores da Prefeitura no Estatu-
to dos Servidores Públicos Municipais. Na 
exposição dos motivos, o PL salienta que 
o vale-refeição será instituído em razão da 
pretensão da Prefeitura em voltar com as 
atividades laborativas dos servidores públi-
cos do Município em horário integral: 8h 
diárias e 40h semanais.

Atualmente, a maioria dos servidores 
trabalha 6h diárias. A diminuição da carga 
horária na Prefeitura se deu em 2016 por 
meio de decreto do então prefeito Alex Sal-
vador (PSD). O motivo foi a drástica dimi-
nuição da arrecadação municipal ocasiona-
da pela crise brasileira daquele ano.

O presidente Arnaldo (MDB) disse que 
a volta das 8h será definida pelo prefeito 

Orlando Caldeira (Cidadania). Por sua vez, 
o vereador Anderson Martins (MDB) eluci-
dou que o possível retorno das 8h é uma de-
terminação do Ministério Público com base 
no edital do concurso que deixava claro que 
o candidato estava disputando uma vaga de 
8h diárias (40h semanais).

Em entrevista à Assessoria de Comuni-
cação da Câmara, o presidente do Sindicato 
dos Servidores Públicos Municipais de Ita-
birito, William Gesualdo Moreira Monteiro, 
disse: “A gente quer a manutenção das 6h 
de trabalho por dia, e também que aqueles 
que continuam trabalhando uma jornada de 
8h diárias (como é o caso dos servidores da 
saúde, enfermeiros do laboratório munici-
pal) possam também ter direito às 6h".

De acordo com o PL em tramitação, o 
impacto financeiro com o vale-refeição é 
estimado em R$ 14 milhões e passará a vi-
gorar somente a partir de 1º de fevereiro de 
2022. O representante sindical, por meio do 
movimento que lidera, também reivindica 
que esse valor seja incorporado ao salário. 
“A gente indicaria incorporação salarial 
porque o benefício é possível de ser corta-
do, como foi cortado o refeitório que existia 
dentro da Prefeitura em 2015”. 

A Prefeitura de Itabirito con-
cluiu nesta terça-feira, dia 22 de 
fevereiro, o pagamento do 5º lote 
do auxílio financeiro aos empresá-
rios, comerciantes e profissionais 
liberais. O auxílio de R$ 20 mil é 
disponibilizado aos afetados pelas 
enchentes e fortes chuvas que atin-
giram o município em janeiro.

Mais de 170 empresários, co-
merciantes e profissionais foram 
contemplados com o auxílio nos 
cinco primeiros lotes. Nessa quar-
ta-feira, dia 23 de fevereiro, serão 

liberados os pagamentos do 6º e 7º 
lotes. Para ter acesso ao benefício, 
as empresas cadastradas devem es-
tar com o cadastro municipal devi-
damente regularizado.

“As equipes que atuam no pro-
jeto estão empenhadas para garantir 
agilidade na viabilização do auxílio 
aos empresários e comerciantes. 
Essa medida é essencial para rees-
truturar o comércio local e mini-
mizar os impactos da enchente no 
município”, destacou a secretária 
de Desenvolvimento Econômico, 

Patrícia Nonato.
Projeto Unidos por Itabirito
O Projeto Unidos por Itabirito 

é uma parceria entre a Prefeitura e 
as Entidades Integradas – Adesiap, 
ACE, CDL e Sincovita – com o 
propósito de apoiar o comércio lo-
cal e incentivar o desenvolvimento 
do município. Equipes que atuam 
no projeto já realizaram mais de 
950 visitas e 758 cadastros de es-
tabelecimentos impactados em de-
corrência das enchentes ocorridas 
em Itabirito.

A Prefeitura de Itabirito deu 
início recentemente às obras de 
ampliação da Escola Municipal 
Natália Donada Melillo, no bairro 
Santa Efigênia. As intervenções 
no local contemplam a construção 
de oito salas de aula com recursos 
de acessibilidade como plataforma 
elevatória e rampas.

“Essas novas salas atenderão 
à demanda da educação infantil, 
proporcionando mais conforto para 
os alunos. A expectativa é de que 
sejam atendidas 200 crianças, com 
possibilidade de atendimento em 
tempo integral de algumas turmas. 
Além disso, garantirá a redução de 
despesas com aluguel de imóveis 
para funcionamento de escolas de 
educação infantil”, destaca a secre-
tária de Educação, Iracema Mapa.

A expectativa é de que as obras 
sejam concluídas no segundo se-
mestre deste ano. Atualmente, a 
obra está na fase de fundação.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº012/2022, na modalidade de Pregão 
Presencial nº003/2022 S.R.P. 003/2022 
- Objeto: registro de preço para futura e 
eventual contratação de empresa especia-
lizada em prestação de serviço de forne-
cimento e administração de vale-refeição 
em cartão eletrônico/magnético,com se-
nha e chip de segurança, contemplando 
carga e recarga, para atender a demanda 
de alimentação dos Servidores do Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito – MG, que prestam serviços 
nos Distritos de Acuruí, São Gonçalo do 
Bação, Ribeirão do Eixo e UTA URBE 
DU-BR040. Especificações, quantitati-
vos e condições previstos no anexo I, do 
edital. Empresa Vencedora e Habilitada: 
LE Card Administradora de Cartões Lt-
da. Perfazendo este pregão presencial 
um valor total de R$121.014,96 (Cento e 
vinte e um mil quatorze reais e noventa e 
seis centavos), Itabirito/MG, 17/02/2022 
– Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE. 
O Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico – SAAE – Torna Público o Extra-
to da Ata nº003/2022 - Registro de preço 
para futura e eventual contratação de em-
presa especializada em prestação de ser-
viço de fornecimento e administração de 
vale-refeição em cartão eletrônico/magné-
tico, com senha e chip de segurança, con-
templando carga e recarga, para atender a 
demanda de alimentação dos Servidores 
do Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito – MG, que prestam servi-
ços nos Distritos de Acuruí, São Gonçalo 
do Bação, Ribeirão do Eixo e UTA URBE 
DU-BR040. Especificações, quantitativos 
e condições previstos no anexo I, do edital. 
Fornecedor: LE Card Administradora de 
Cartões Ltda CNPJ.: 19.207.352/0001-40. 
Para os itens listados na ata de registro de 
preços nº 003/2022, perfazendo estes itens 

e este pregão Presencial um valor total de 
R$121.014,96 (Cento e vinte e um mil 
quatorze reais e noventa e seis centavos). 
A íntegra da ata encontra-se disponível 
no Departamento de Licitações, Compras 
e Contratos. Homologação e Ratificação: 
17/02/2022 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Empresa para 
Fornecimento de Leite Longa Vida In-
tegral UHT – Ultra-Alta Temperatura. 
Referência: Pregão Eletrônico nº001/2021, 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratadas: 
Laticínios Ita Indústria e Comércio de 
Alimentos Ltda – Objeto: registro de pre-
ços para futura e eventual contratação de 
aquisição de leite longa vida integral UAT 
– Ultra-Alta Temperatura, envasado em 
embalagem totalmente asséptica tipo (tetra 
pak) que proteja, garantindo uma perfeita 
e longa conservação de suas qualidades, 
com dizeres de rotulagem, data de fabrica-
ção e prazo de validade, informações dos 
ingredientes e composição nutricional.  - 
Vigência: Fica contratada até 31/12/2022 
Dotação Orçamentária: Serviço do Siste-
ma de Água Distrito 17  511  1711  4002  
33  90  32  99  CC 35  F791, Sistema de 
Água Município 17  512  1712  4005  33  
90  32  99  CC11 F821, Sistema DI BR 040 
-  17  512  1712  4005  33  90  32  99  CC 16 
F 821, Manutenção dos Serviços Adminis-
trativos 17  512  1722  4001  33  90  30  07  
CC 106 F 880, Manutenção dos Serviços 
Administrativos 17  512  1722  4001  33  
90  32  99  CC106  F881, Sistema de Esgo-
to 17  512  1712  4006  33  90  32  99  CC75  
F 842, Serviço de Drenagem 17  512  1712  
4007  33  90  32  99  CC 63 F862  Valor 
total: R$75.542,76 (setenta e cinco mil qui-
nhentos e quarenta e dois reais e setenta e 
seis centavos). Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura: 16/02/2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório nº. 
013/2022, na modalidade de Pregão Pre-
sencial nº. 004/2022 Objeto: contratação 
de pessoa jurídica contratação de empre-
sa prestadora de serviços de medicina do 
trabalho, com a finalidade de atualizar e 
coordenar o programa de controle médico 

de saúde ocupacional – (PCMSO – nr 7), 
realizar consultas médicas admissionais, 
periódicas, de mudanças de função e de-
missionais dos servidores do serviço au-
tônomo de saneamento básico de itabirito 
– MG, conforme especificações do anexo 
I do edital. Vencedor e Habilitada: Clínica 
Médica Ariane Sociedade Simples Ltda 
perfazendo este Pregão Presencial um 
valor total de R$50.000,00 (cinquenta mil 
reais); Itabirito/MG, 18/02/2022 – Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presiden-
te do SAAE.
Extrato de Contrato de Consulta Mé-
dica – Médico do Trabalho. Referência: 
Pregão Presencial nº004/2022 nos ter-
mos da Lei nº 8.666/93, com suas pos-
teriores alterações. Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG. Contratado: Clínica Medica 
Ariane Sociedade Simples Ltda. Objeto: 
contratação de pessoa jurídica contrata-
ção de empresa prestadora de serviços de 
medicina do trabalho, com a finalidade 
de atualizar e coordenar o programa de 
controle médico de saúde ocupacional – 
(PCMSO – nr 7), realizar consultas médi-
cas admissionais, periódicas, de mudanças 
de função e demissionais dos servidores do 
serviço autônomo de saneamento básico 
de itabirito – MG, conforme especifica-
ções do anexo I do edital. Valor Global: 
de R$50.000,00 (Cinquenta mil Reais). 
Forma de pagamento: em 10 (dez) dias 
corridos, após atestada a execução dos 
serviços, emissão e aceite da Nota Fiscal. 
Vigência: Até 31/12/2022. Dotação Orça-
mentária: Dotação Orçamentária Op. Ma-
nut. Ações de Gestão Adm. Geral SAAE. 
17.512.1722.4001.33.90.39.36 – Data da 
assinatura do contrato: 18/02/2022. – Ro-
gério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Extrato de Inexigibilidade de Licitação 
de Aquisição de Cartilha. Despachos: 
Reconheço Processo Licitatório nº 
019/2022, na Modalidade de Inexigibi-
lidade de Licitação nº002/2022, para 
contratação de empresa especializada para 
fornecimento de exemplares da obra: Água 
Potável: use com inteligência de autoria 
Exclusiva da Editora Amigos da Natureza, 
para aplicabilidade na campanha no dia da 
água que acontecerá em 23/03/2022, ob-
servado o caráter educativo de conscienti-
zação pela conservação da água, promovi-
da pelo Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito – MG, no valor unitário 
de R$3,90 (três reais e noventa centavos), 

A CIDADE 
E EU
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Itabirito sempre Itabirito sempre 
promoveu o Turismopromoveu o Turismo

A CIDADE 
E EU

ITABIRITO: A cidade está investindo no turismo. Ela abraçou há anos, 
através da secretaria municipal de desenvolvimento econômico, em parce-
ria com o SEBRAE – MG, o denominado turismo competente. O município 
possui uma estrutura básica para atender ao turista. Itabirito hoje não é ape-
nas uma passagem para Ouro Preto. Não é uma cidade dormitório. É uma 
cidade livre, consciente de seu destino histórico, com um comércio ativo e 
diversificado. Para realizar um bom passeio turístico é preciso ter ciência e 
consciência das normas que regulam o assunto:

A – “OS PREÇOS de diárias deverão estar em local visível nas porta-
rias ou recepções de hotéis, pousadas ou estabelecimentos semelhantes. 
Os apartamentos, quartos e suítes deverão ter a relação dos preços dos 
produtos e serviços, inclusive os de frigobar. 

B – Cancelamento de Reserva: Se você fizer reserva em um hotel e 
verificar que as condições negociadas não foram atendidas ou se a instala-
ções forem inadequadas você poderá: *Exigir o cumprimento das condições 
combinadas; *Aceitar outro produto ou serviço que estejam de acordo com 
o que você solicitou; *Cancelar reserva com direito à restituição monetária, 
perdas e danos. Atenção: Se você não puder comparecer ao hotel na data 
reservada, cancele a reserva com antecedência.

C – Extravio ou dano de bagagem: O hotel é responsável pelo extra-
vio ou dano em sua bagagem. Mas, você deve provar que o ‘bem’ estava no 
local, com testemunhas ou algum comprovante por escrito. Dinheiro, joias e 
outros objetos de valor devem ser guardados no cofre do hotel e os devidos 
documentos corretamente preenchidos. Se o estabelecimento for roubado 
e se seus pertences estiverem incluídos nesse roubo, você deve prestar 
queixa na Delegacia de Polícia mais próxima.

D – Responsabilidade: o hotel, pousada ou outro estabelecimento do 
mesmo ramo (mesmo os não registrados) respondem pelos danos mate-
riais ou morais sofridos pelo consumidor, acontecidos em suas dependên-
cias. Isso no caso do dano ser causado pelo hotel, por falta de manutenção 
ou descuido da administração. O hotel pagará as despesas médicas se, por 
sua falha, forem causados danos à saúde dos hóspedes. E se algum hós-
pede falecer devido a acidente no qual se comprove negligência do hotel, as 
despesas com funeral também serão pagas pelo hotel”.

Para realização de passeios é preciso escolher bem a agência de turis-
mo, que deve estar registrada na EMBRATUR, depois de consultar pessoas 
que já realizaram viagens de lazer. Prevenir sem precisar remediar é o ideal. 
Jamais trocar o certo pelo incerto. Viajar com segurança de ser bem atendi-
do é um anseio de todo turista. Cuidado com empresas que estão às portas 
da falência. Desembolse sim, mas com segurança do bem prometido. Na 
dúvida, confira tudo com antecedência, se possível.

ENFIM, considero que um dos principais meios divulgadores do Mu-
nicípio de Itabirito seja a “Revista” produzida pela Secretaria Municipal de 
Comunicação. Altamente louvável e recomendável manusear a “Retrospec-
tiva” do Município que, além do sumário com 22 itens bem escritos e ilus-
trados, apresenta uma capa externa muito atrativa visualmente. O papel, no 
qual foram impressas as múltiplas e variadas notícias, é de boa qualidade.

Merece o nosso agradecimento a inclusão do adesivo “Eu amo Itabi-
rito”. A Prefeitura modernizou o Site oficial. Com Layout intuitivo, facilita o 
acesso da população aos dados públicos. Tudo isto dá mais credibilidade e 
modernidade à vida administrativa do Município.

Saúde em Rede: Prefeitura de Itabirito promove 
encontro entre servidores da UBS Central

sendo um quantitativo de 3.000 (três mil) 
cartilha, perfazendo o total de R$11.700,00 
(Onze mil e setecentos reais) de acordo 
com o processo em epígrafe e nos termos 
do Artigo 25 Inciso I da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contrata-
do: Editora Gralha Azul, EIRELI. Itabirito 
– MG, 21 de fevereiro de 2022. Rogério 
Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Ratifico o reconhecimento de Inexigibi-
lidade de Licitação, no processo nos ter-
mos do Art. 25, Inciso I, da Lei 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Itabirito-
-MG, 21 de fevereiro de 2.022. Rogério 
Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Extrato de Dispensa de Licitação Manu-
tenção Sotware de Apuração de Ponto.   
Despacho - Reconheço a Dispensa de Li-
citação nº 010/2022, conforme o Processo 
Licitatório nº 020/2022, na modalidade de 
Dispensa de Licitação nº 010/2022, para 
contratação de empresa especializada em 
prestação de serviços de suporte técnico 
em sistemas para suporte no sistema de 
apuração do ponto eletrônico – Sisponto 
do Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico – SAAE de Itabirito – MG. Empresa 
contratada Sisponto Sistemas Inteligentes 
Ltda. Pelo valor mensal de R$150,00 (Cen-
to e cinquenta reais). Perfazendo um valor 
total de R$1.500,00 (um mil e quinhentos 
reais). Justificativa em anexo ao processo, 
e em conformidade com os termos do Ar-
tigo 24, Inciso IV da Lei nº 8.666/93, com 
suas posteriores alterações. Itabirito – MG, 
22/02/2022. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Ratifico o reconhecimento da Dispensa de 
Licitação no processo acima, nos termos 
do artigo 24 Inciso IV, da Lei nº 8.666/93 
com suas posteriores alterações. Itabirito-
-MG, 22 de fevereiro de 2022. Rogério 
Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Extrato de Contrato de Prestação de 
Serviço de Manutenção do Sistema de 
Apuração de Ponto Eletrônico. Referên-
cia: Dispensa de Licitação nº 010/2022, 
Processo nº 020/2022, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, com suas posteriores alte-
rações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de 
Itabirito - MG. Contratada: Sisponto Siste-
mas Inteligentes EIRELI, perfazendo estes 
contratos um valor total de R$1.500,00 
(um mil e quinhentos reais) – Ficando 
esta empresa Contratada em manutenção 

do sistema de apuração do ponto eletrô-
nico. - Vigência: até 31/12/2022 Dotações 
Orçamentárias: Dotação Orçamentaria 
Operação e Manut. das Ações de Gestão 
e Administração Geral do SAAE. 17. 512. 
1722.4001.33.90.40.04. Permanecem inal-
teradas as demais cláusulas e condições 
do contrato original. Data da assinatura: 
22/02/2022. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº014/2022, 
na modalidade de Pregão Presencial 
nº005/2022 S.R.P. nº004/2022 Objeto: 
Registro de preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada na 
realização de exames clínicos e laborato-
riais, sendo eles: periódicos, admissionais 
e demissionais, a fim de preservar a saúde 
e integridade dos servidores do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito – MG, conforme especificações do 
anexo I do edital. Vencedoras e Habilitadas: 
Clínica Médica Ariane Sociedade Simples 
Ltda e Laboratório Souza Assunção Ltda 
perfazendo este Pregão Presencial um valor 
total de R$74.350,00 (setenta e quatro mil, 
trezentos e cinquenta reais); Itabirito / MG, 
21/02/2022 – Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico – SAAE – Torna público o Ex-
trato da Ata nº004/2022 - Registro de 
preços para futura e eventual contratação 
de empresa especializada na realização de 
exames clínicos e laboratoriais, sendo eles: 
periódicos, admissionais e demissionais, a 
fim de preservar a saúde e integridade dos 
servidores do Serviço Autônomo de Sa-
neamento Básico de Itabirito – MG, con-
forme especificações do anexo I do edital. 
Fornecedores: Clínica Médica Ariane So-
ciedade Simples Ltda e Laboratório Souza 
Assunção Ltda. Para os itens listados na ata 
de registro de preços nº 004/2022, perfa-
zendo estes itens e este pregão Presencial 
um valor total de R$74.350,00 (setenta e 
quatro mil, trezentos e cinquenta reais). A 
íntegra da ata encontra-se disponível no 
Departamento de Licitações, Compras e 
Contratos. Homologação e Ratificação: 
21/02/2022 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 1º Termo Aditivo do Con-
trato de Prestação de Serviços da Rede 
de Recalque Água Tratada. Referência: 
Processo Licitatório nº083/2021, na mo-

dalidade Tomada de Preço nº007/2021 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
Valadares Comércio e Serviços EIRELLI. 
Objeto: Contratação de empresa especiali-
zada em construção civil com a finalidade 
de implantar a rede de recalque de água 
tratada a partir da Estação Elevatória de 
Água Tratada Nossa Senhora de Fátima 
até o reservatório do Bairro Marzagão, 
pertencente ao sistema de abastecimento 
de água do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I do edital. Valor 
total deste contrato permanece inalterado. 
Forma de pagamento: conforme edital. 
O prazo de Vigência fica Alterado: Até 
24/05/2022. Dotação Orçamentária: Proj. 
Const. Ampl. Ob. Infraest. Abastecimen-
to Água Sede Urbana 17 512 1701 3001 
44.90.51.03. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo Adi-
tivo: 21/02/2022. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 2º Termo Aditivo do Con-
trato de Prestação de Serviços Obras 
de Revitalização das Captações de Água 
Bruta. Referência: Processo Licitatório 
nº055/2021, na modalidade Tomada de 
Preço nº005/2021 nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores altera-
ções. Contratante: Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico do Município de Ita-
birito - MG. Contratada: HF Engenharia e 
Construção Ltda. Objeto: contratação de 
empresa especializada em construção civil 
com a finalidade de reformar e revitalizar 
as Captações de Água Bruta do Córrego 
Seco, Barraginha e Bação, a Estação Ele-
vatória de Água Bruta (E.E.A.B.) Chifrão 
e realizar melhoria no acesso do reserva-
tório Pedro Tatu, pertencentes ao Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito – MG, conforme especificações do 
anexo I do edital. Valor total deste contrato 
permanece inalterado. Forma de pagamen-
to: conforme edital. O prazo de Vigência 
fica ALTERADO: Até 20/06/2022. Dota-
ção Orçamentária: Proj. Const. Ampl. Obr. 
Infraest. Abastecimento Água Sede Urba-
na. 17.512.1701.3001.44.90.51.03. Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura do Termo Aditivo: 18/02/2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.

Com o objetivo de fortalecer a rede de saú-
de, proporcionando a melhoria em todo o fluxo 
e capacitar os profissionais de saúde para melhor 
atendimento na rede pública de saúde, a Prefei-
tura de Itabirito, por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde, promoveu na última quinta-feira, 
dia 17 de fevereiro, mais um encontro do progra-
ma Saúde em Rede.

O projeto é fruto de parceria entre a Secre-
taria de Estado de Saúde – SES e o município. 
46 profissionais da Unidade Básica de Saúde – 
UBS Central participaram da oficina realizada 
no Parque Ecológico. O encontro é promovido 
mensalmente e reúne os servidores para capaci-
tação e troca de experiências.

Há 30 anos no serviço público, a auxiliar de 
enfermagem Maria Helena Almeida destacou a 
importância de ações que proporcionam novos 
conhecimentos aos profissionais da área de Saú-
de. “Essa capacitação nos proporciona integra-
ção, qualificação e maior conhecimento de nos-
so trabalho diário. Quem ganha é a população, 
que obtém mais qualidade nos atendimentos”.

Ane Souz
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Bloco Afro Axé Igbá celebra 30 anos de 
história e exaltação da Cultura Negra

Nova creche: Prefeitura de 
Itabirito investe na implantação 
de CMEI no bairro Portões

• cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Boas novas: A quase bicentenária Capela das 
Mercês no Bairro Matozinhos começa a passar 
por um processo de revitalização, sob a coorde-
nação do dinâmico pároco Miguel Ângelo Fio-

rillo, que conta ainda com o apoio do renomado engenheiro Ilacy Si-
mões. Um patrimônio que enriquece nosso meio cultural e histórico.
Falecimento: Foi celebrado no último dia 22 missa de 7º dia por 
intenção da alma de Oscar Marques Ribeiro, 85 anos, persona que-
rida e admirada em nossa cidade, principalmente na zona Rural. Aos 
filhos Alencar, Aparecida, Geraldo, Vilma, Antônio, Nascimento, 
Vera Lúcia, Valdeci e Nilton, além de amigos e familiares, nossas 
condolências.
Flores: E mensagens para Ivanete Santos que comemora seu aniver-
sário neste dia 27, ao lado do esposo Carlos Ribeiro, com direito a 
muita alegria e comes e bebes.
82 anos: Dia 17 de fevereiro foi a vez da Sra. Maria Stela Brandão 
Freitas Teixeira festejar mais um níver ao lado do maridão Manoel, 
filhos e netos. Ela é mãe de Marcelo Teixeira, presidente do tricolor. 
Não faltou boa música na reunião da numerosa família, além de flo-
res e mensagens alusivas a data. Parabéns, Maria Stela!
Atuação: Muito elogiada a dedicação e prestimosidade do jovem 
Felipe Martins, da Empresa Valenet. Dedicação e competência so-
madas à boa vontade em servir o próximo fazem deste jovem desta-
que profissional na região.
Vila Gonçalo: Quem está feliz da vida é o aposentado da Vale Antô-
nio Lomas. Casado com Marilene, o casal reside com os dois filhos 
Ramom e Dayane. Ele é destacado como exemplo de chefe de famí-
lia, além de ser grande incentivador de nossas causas sociais.
Por onde anda? O médico oftalmologista Dr. Hugo de Brito Car-
valho? Natural da cidade de Três Pontas, ele exerceu suas atividades 
em nossa city no período de 2010 a 2013. É sempre lembrado e elo-
giado pela sua sensibilidade e atuação em prol dos menos favoreci-
dos. Dr. Hugo de Brito Carvalho é gente de expressão na região dos 
Inconfidentes,
Nosso abraço: Ao Jorge Silva da Costa, destacado funcionário da 
Caixa Federal. Formado em matemática pela UFOP, se prepara para 
concluir também o curso de direito. Com sua habilidade e conhe-
cimento vai valorizando, apoiando e incentivando nossos jovens a 
trilhar nos caminhos do saber.
Professor: Sempre em evidência em nosso meio musical, o pro-
fessor Rafa Vieira. Ele idealizou e implantou a Escola de Música 
Equalise no Bairro Santa Rita. Sempre formando jovens músicos, 
ele vai construindo uma história e contribuindo sobremaneira com o 
progresso de nosso meio cultural e artístico.
Errata: Na coluna anterior citamos Alexandre Lomas, mas o corre-
to é Alexander Lomas.
Dose dupla: O casal Maria Aparecida e Luís Carlos da Silva (Luizi-
nho Taxa) comemorou no último dia 17 os 49 anos de feliz matrimô-
nio. No mesmo dia nasceu a bisneta Alicia, filha de Laura Beatriz e 
Natanael Coimbra, motivo pelo qual a festa em dose dupla rompeu 
madrugada adentro, respeitando é claro, as normas sanitárias vigen-
te. Não faltou fogos, comes e bebes e muita alegria. Parabéns ao ca-
sal e que Alicia seja bem-vinda.
Sede da Banda: Santa Cecília de Glaura, esta casa hoje é a sede 
onde o coral de Glaura Sagrado Coração de Jesus ensaia músicas 
aos domingos e faz apresentações nas igrejas ou em locais onde são 
convidados. Cantam vários tipos de músicas, católicas, folclóricas e 
populares, relembrando sempre músicas antigas brasileiras, acom-
panhado por violão, é formado pelas pessoas do nosso distrito sob 
a batuta da maestrina Marli. Ela, e seus irmãos, são de família de 
músicos, o seu pai Almiro Serafim Cruz (Pito) foi um dos melhores 
músicos regionais, tocava o famoso bombardino, foi também pro-
fessor de música. Hoje a banda não existe, mas o coral Coração de 
Jesus permanece, nos alegrando com belas canções. Sempre na se-
de antiga de Glaura eles se reúnem para ensaio e confraternizações. 
Nós que moramos em Glaura aplaudimos e agradecemos sempre as 
músicas cantadas aos sábados durante as missas e casamentos locais. 
O coral é composto por cantores da região de Glaura. (Ailza Silva) 
Para Refletir: O dinheiro faz homens ricos, o conhecimento faz ho-
mens sábios e a humildade faz grandes homens.

Arquivo: Bloco Axé Igbá

LUCAS PORFÍRIO 

Garantindo a ampliação do 
apoio às famílias de Itabirito, a 
Prefeitura, por meio da Secretaria 
de Educação, implantou um novo 
Centro Municipal de Educação 
Infantil - CMEI. A unidade, locali-
zada no bairro Portões, marca uma 
grande conquista para a comuni-
dade, atendendo atualmente a 65 
crianças.

Com funcionamento em tem-
po integral, das 7h às 16h50, são 
atendidas no local crianças de 1 a 
4 anos. A nova creche disponibili-
zará alimentação balanceada, ela-
borada por nutricionista, e material 
pedagógico conforme a faixa etá-
ria e as habilidades necessárias pa-
ra o desenvolvimento das crianças.

Fruto de desapropriação, o 
imóvel utilizado para a implan-
tação da creche conta com ampla 
área verde e espaço físico adap-
tado para trabalhar o desenvolvi-
mento motor, social e afetivo das 

crianças. Além disso, há previsão 
de instalação de horta e de espaço 
destinado à criação de animais do-
mésticos.

“A creche no bairro Portões é 
uma conquista não apenas para a 
educação infantil municipal, mas, 
sobretudo, para as mães e pais 

da comunidade que trabalham e 
necessitam de um espaço de qua-
lidade para que os seus filhos fre-
quentem. O CMEI está preparado 
para receber essas crianças com 
segurança, cuidado e profissionais 
capacitados”, destaca a secretária 
de Educação, Iracema Mapa.

Criado em 23 de fevereiro de 
1992, em pleno domingo de carna-
val, por um grupo de amigos ligado 
ao Movimento Negro de Itabirito, o 
tradicional Bloco Afro Axé Igbá ce-
lebra 30 anos de existência, preser-
vando e mantendo a cultura negra 
da região. De acordo com Toninho 
Telefunken, um dos fundadores, o 
Axé Igbá foi inspirado em blocos 
como Ilê Aiyê e Filhos de Gandhi 
e na escola de tambores afro-brasi-
leiro Olodum.

Para o atual presidente do Axé 
Igbá, Carlos Antônio Silva (Felão), 
é um privilégio estar comemorando 
o aniversário do bloco. “Me sinto 
orgulhoso de fazer parte disso. Eu 
tenho 20 anos de Axé Igbá, quando 
comecei eu tinha 6 anos de idade. 
[...] É aquele pacote de sentimen-
tos, felicidade, orgulho, gratidão, 
amor e carinho por todos que fazem 
parte da história do bloco”, contou.

Em celebração ao aniversário 
de 30 anos de existência do Axé 
Igbá, está sendo produzido um do-
cumentário que conta a história do 
bloco e de seus membros. “O do-
cumentário vai ficar para a história, 
será um cartão postal dos 30 anos 
do axé Igbá. [...] Garanto que será 
muito bom de ver. Quem é da ci-
dade, quem conhece o bloco vai se 
familiarizar. O documentário traz 
pessoas do cotidiano Itabiritense, 
que fizeram e fazem parte da cultu-
ra de Itabirito”, afirmou Felão.

O Axé Igbá é um dos importan-
tes mantenedores da cultura negra 
em Itabirito. Além das apresenta-
ções durante o carnaval, uma série 
de atividades são promovidas ao 
longo do ano, dentre elas o projeto 
Calango Congo. “O Calango Con-
go é algo nosso, da nossa identida-
de. Então, se deixarmos essa iden-
tidade morrer, perdemos a nossa 
história, perdemos aquilo que nós 
somos. [...] É essencial para vida, 
para cultura, em aspectos éticos, 

sociais que carregamos nossa iden-
tidade. [...] Essa é a importância 
que o Axé Igbá traz pra gente. Traz 
e leva, porque temos participações 
hoje, praticamente, em toda Minas 
Gerais”, pontuou o presidente do 
bloco. 

Atualmente, o bloco atende, 
aproximadamente, 50 crianças e 
adolescentes  das comunidades ca-
rentes da cidade, através do Projeto 
Calango Congo. Conforme explica 
Telefunken, “é um trabalho muito 
bonito, que já tem retorno e nos 
deixa muito felizes. [...] É a unifi-
cação do calango, a congada, for-
mando ritmos e músicas autorais. 
12 músicas autorais fazem parte do 
projeto”.

Carnaval 2022
Infelizmente, o Bloco Axé Igbá 

não irá se apresentar durante o Car-
naval Virtual de Itabirito. De acor-
do com o presidente, o bloco não 
teve como preparar uma infraestru-
tura para um evento virtual. “Ficou 
muito em cima da hora em relação 
a decisão da prefeitura. Nós tive-
mos problemas com a enchente, foi 
algo que nos atrapalhou muito tam-
bém. Mas, aos poucos nós vamos 
fazendo algumas coisas. A intenção 
nossa é recolher o patrocínio, fazer 
camisas em comemoração aos trin-
ta anos. Iremos sortear uma parte, 

outra parte a gente vai vender e pre-
sentear, ainda estamos elaborando 
como vai ser isso”.  

Comemoração dos 
30 anos da Semana 

da Consciência Negra
Felão contou, também, que ao 

longo de 2022 haverá algumas co-
memorações dos 30 anos do Axé 
Igbá: “A nossa comemoração será 
o ano todo. Principalmente, na Se-
mana da Consciência Negra. Tere-
mos uma programação voltada aos 
30 da Semana da Consciência Ne-
gra e aos 30 anos do bloco. Tem 30 
anos que fazemos a comemoração 
da Semana da Consciência Negra. 
É aniversário dos dois, então fare-
mos algo para ficar na história”.

Ainda, o presidente do Bloco 
destaca a importância da popula-
ção e do poder público apoiarem 
as diversas manifestações culturais. 
“Quando a cultura é forte, é viva, 
ela dá a oportunidade para outras 
coisas acontecerem, como projetos 
sociais, ajuda para quem precisa. 
[...]Ao darmos valor à cultura, além 
de valorizar a nossa identidade, 
a gente tem condições de ajudar 
pessoas que, talvez, dependam da 
cultura para crescer. [...] Temos ar-
tistas que vivem do meio cultural e 
muitas vezes não são valorizados, 
não são reconhecidos”. 

O Tércio Carvalho, José Carlos e o Luiz Piva competiram pela 
categoria sênior (50 anos ou mais) em Cachoeira do Campo, 

no 1º desafio MTB e Trail Run, obtendo o 1º, 2º e 5º lugares, res-
pectivamente. Parabéns aos competidores que honraram a co-
munidade com o excelente desempenho.
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Julgamento da situação 
eleitoral de Mariana 
retorna ao TRE-MG

Agência Brasil

Com a decisão, Juliano Duarte segue 
como prefeito interino de Mariana

KARINA PERES

Na manhã desta quinta-feira 
(24), o Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) anulou a decisão do Tribu-
nal Regional Eleitoral de Minas 
Gerais (TRE-MG), que recusava 
os embargos declaratórios inter-
postos pelo candidato à prefeito 
de Mariana em 2020, Celso Cota. 
Desse modo, o processo retorna 
para Belo Horizonte e será julgado 
novamente pelo TRE-MG. Celso 
Cota recebeu a maioria dos votos 
na eleição de 2020, mas foi con-
siderado inelegível pela Justiça 
Eleitoral, não sendo diplomado ou 
empossado. Com a decisão, Julia-
no Duarte, presidente da Câmara 
de Mariana, permanece como pre-
feito interino do município.

O ministro Alexandre de Mo-
raes explicou que a sessão que 
julgou o caso no TRE não conti-
nha o quórum previsto pela lei, e 
propôs que a anulação da decisão. 
“O TRE-MG não seguiu a lei, 
pois ele não votou com o quórum 
completo [...] o tribunal votou 
com cinco juízes, uma vaga esta-
va aberta, e outra não. Um titular 
não compareceu e chamou-se um 
substituto [que se declarou impe-
dido], o TRE-MG nem se deu ao 
trabalho de adiar a sessão para que 
pelo menos na próxima, esse titu-
lar pudesse atuar [..] O TRE tinha 
o dever de aguardar pelo menos o 
quórum de seis ministros, porque 
seis eles tinham, mas nem isso 
fizeram, claramente houve um 
descompasso com a legislação”, 
afirmou o ministro. Em seguida, 
os ministros Mauro Campbell 
Marques, Benedito Gonçalves e 

O candidato Celso Cota

o relator Edson Fachin, também 
votaram pela anulação. Já os mi-
nistros Carlos Horbach, Cármen 
Lúcia e Sérgio Banhos votaram 
pelo indeferimento dos direitos 
políticos de Celso Cota.

O advogado de Celso Cota, 
Rodrigo de Paiva Ferreira, infor-
mou ao O Liberal que a decisão foi 
inesperada, de modo que a equipe 
jurídica do político ainda está ana-
lisando o caso. “Nós esperávamos 
uma decisão pelo provimento do 
recurso ou deferimento, mas sur-
giu essa decisão diferente, que nós 
ainda estamos analisando. O jul-
gamento do TRE foi anulado, pois 
o TSE apontou algumas falhas 
graves na composição do quó-
rum, agora ele volta ao TRE e fica 
aberto às possibilidades do julga-
mento, que podem ser positivas ou 
negativas”, afirmou Rodrigo. 

Ministro Alexandre de Moraes

Vereadores de Mariana buscam 
isenção total do pagamento da 
TBO pela população

KARINA PERES

Durante a reunião ordinária da 
Câmara Municipal de Mariana, 
realizada na tarde desta segun-
da-feira (21), os vereadores da 
casa discutiram a possibilidade 
da isenção total do pagamento da 
Tarifa Básica de Operação - TBO, 
referente ao período de 2019 a 
2021. Desse modo, eles votaram 
pela suspensão do Projeto de Lei 
12/2022, que pretende retirar so-
mente juros e multas, para que 
aconteça uma nova discussão vi-
sando a isenção total do pagamen-
to do período citado.

O procurador da Câmara, Jesu 
Quirino Filho, explicou que a TBO 
foi criada pelo poder executivo 
para fomentar as atividades de hi-
drometração do SAAE na cidade, 
com o intuito de cobrar a água a 
partir da quantidade que entra e sai 
das casas dos moradores. Entre-
tanto, a hidrometração total ainda 
não aconteceu e logo em seguida, 
veio a pandemia, de modo que a 
cobrança da taxa foi suspensa. Po-
rém, no início deste ano, o SAAE 
anunciou que o valor voltará a ser 
cobrado e além disso, a população 
terá que pagar os valores retroati-
vos referentes ao período de 2019 
a 2021.

Os vereadores alegam que 
muitas pessoas não têm condições 
de pagar o valor que está sendo 
cobrado, de modo que todos deve-
riam ser isentados de pagar a quan-
tia. “Eu estou sugerindo aqui, que 
não cobrem esse valor da popula-
ção e que comece a cobrar água a 
partir de agora, porque as pessoas 
não têm culpa dessa suspensão e 
cobrando agora, muitas pessoas 
não têm condições de pagar 500 
reais de uma vez igual está sendo 
cobrado”, informou o vereador 
Ediraldo Ramos (Avante).

Segundo o presidente da ca-
sa, Ronaldo Alves Bento (PSB), 
no ano passado, ele já tinha en-
viado um requerimento ao poder 
executivo solicitando a isenção 
do pagamento e citou que faltou 
comunicação da prefeitura com a 
população sobre a TBO. “Enviei 
esse requerimento ao prefeito, so-
licitando, desde que não incorra 
em renúncia de receita, a isenção 
do pagamento, desse ato atenta-
tório do governo passado contra 
a população, que colocou a todos 
em débito com essa TBO, eu não 
concordo com ela. Naquele mo-
mento, o prefeito não fez nenhum 
comunicado informando que esta-
va havendo a suspensão daquele 
pagamento, mas que futuramente 
aquilo poderia se tornar uma dí-
vida. Por isso eu fiz esse requeri-
mento, e no caso não a consiga, 
solicitei que fosse criada a anistia 
e fosse retirada as multas e juros”, 
explicou Ronaldo.

O procurador da casa infor-
mou que o requerimento e a busca 
dos vereadores pela isenção estão 
dentro da legalidade. “O cidadão 
deveria pagar por aquilo que está 
sendo melhorado, mas no caso do 
SAAE não se melhorou nada. Co-
mo não conseguiram hidrometrar 
todas as casas e depois veio a pan-
demia, suspenderam a cobrança, 
mas poderiam ter isentado a popu-
lação sem problema nenhum [...] 
Não existe ilegalidade nisso, pois 
não é reduzir receita, mas sim uma 
tarifa de serviço, que a prefeitura 
pode alegar que não está sendo fei-
to com qualidade”, explicou.

Após ouvirem a explicação 
do procurador, os vereadores de-
cidiram por suspender o Projeto 
de Lei 12/2022 para que haja uma 
nova discussão, buscando incluir 
a isenção total do pagamento da 

TBO referente ao período de 2019 
a 2021. A equipe do O LIBE-
RAL entrou em contato com o 
SAAE para apurar a possibilidade 
da isenção da taxa, entretanto, até 
o fechamento desta matéria não 
tivemos respostas. 

Água suja nas torneiras
Além da falta de abastecimen-

to, nos últimos dias, os moradores 
de Mariana também relatam que a 
água que sai da torneira de suas ca-
sas está suja, com uma coloração 
marrom. Por meio de uma nota, o 
SAAE informou que a água está 
com essa cor devido a erosão de 
uma parte da parede de contenção 
de um sump na área da Mina Del 
Rey, de propriedade da Vale, que 
ocorreu após as chuvas da última 
segunda-feira (21).

O SAAE explicou que entrou 
em contato com a mineradora e 
tomou as medidas necessárias, po-
rém, os sedimentos já haviam sido 
carreados para captação conhe-
cida como Cristal utilizada pelo 
SAAE. A nota também informou 
que apesar da coloração, a água 
não apresenta riscos à saúde. “As 
equipes técnicas do SAAE e da 
Vale se juntaram e realizaram di-
versas coletas [...]as quais foram 
encaminhadas ao laboratório para 
diagnósticos físico-químicos e mi-
crobiológicos. A princípio, como a 
rede está com o clorador ativo, a 
água fornecida não apresenta ne-
nhuma anormalidade para o uso 
doméstico, somente a coloração 
e turbidez alteradas [...] A previ-
são da engenharia de qualidade da 
água do SAAE Mariana é que até 
sábado estará nos parâmetros nor-
mais. O consumidor poderá solici-
tar abastecimento complementar 
em nosso serviço de atendimento 
nos telefones 115 ou 3557-9300”, 
afirmou o SAAE.
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DAISY SILVA

Prefeitura de Mariana disponibiliza link para 
avaliação de desempenho dos servidores

A Prefeitura de Mariana, junto 
da Secretaria de Administração, 
disponibilizou o link de acesso pa-
ra a avaliação de desempenho dos 
servidores. O sistema online é um 
instrumento que pretende acompa-
nhar e analisar o desenvolvimento 
do trabalhador público durante o 
exercício das atribuições do cargo, 

previsto nos Planos de Carreira e 
Vencimento dos Servidores.

O funcionário deve preencher 
o formulário no prazo de 60 dias, 
até o dia 14 de abril, através do 
link enviado via e-mail de forma 
individual. Caso o servidor tenha 
alguma dificuldade para preencher 
a ficha, esteja sem acesso à internet 
ou não tenha recebido o link, soli-
citamos que compareça ao Cen-

Mais de 700 animais são castrados gratuitamente no 1°Mutirão de Castração de Mariana
KARINA PERES

O primeiro mutirão de castração 
de Mariana foi um sucesso. Segundo 
a Prefeitura de Mariana, 713 animais, 
entre gatos e cachorros, foram castra-
dos gratuitamente. A ação foi reali-
zada em uma parceria entre o poder 
público municipal, a ONG Ajuda - 
Aliança Juizforana pela Defesa dos 
Animais, e o deputado Noraldino.

Simone Krass, coordenadora 
da Ong Ajuda, explicou que a ONG 
atua em várias cidades de Minas 
Gerais, prestando serviço de castra-
ção e promovendo também a cons-
cientização da população, através da 
educação humanitária e ambiental. 
A coordenadora informou que além 
de ajudar no controle desenfreado 
de animais abandonados, o mutirão 
também proporciona que pessoas 
de baixa renda tenham acesso ao 
serviço. “Nós seguimos um protoco-
lo, primeiros animais de rua, depois 
pessoas de baixa renda e em seguida 

é aberto a população em geral. Algu-
mas pessoas nunca teriam condições 
de pagar uma castração em clínicas, 
por isso foi elaborado esse projeto tão 
grandioso, o maior projeto gratuito 
do Brasil de esterilização de cães e 
gatos”, contou Simone.

Luana Mendonça, é moradora 
de Mariana e levou o seu gato, Sa-
turno, para ser castrado no mutirão. 
Ela conta que o processo para conse-
guir o procedimento foi rápido e de 
qualidade. “Eu fiquei sabendo pelas 
redes sociais do prefeito, assim que 
vi eu fui até o Centro de Conven-
ções e marquei. Foi super-rápido, 
não demorou nem um mês. Eu achei 
a iniciativa maravilhosa, pois é uma 
forma inclusiva de cuidar melhor dos 
nossos bichinhos, porque é de graça, 
então é para todos. Na lista, podiam 
ser castrados mais de mil animais, 
isso é muito bacana porque pode che-
gar até os animais de rua”, afirmou 
Luana.

Após serem castrados, os ani-

tro de Convenções, de segunda a 
sexta-feira, de 8h às 11h30min e 
13h às 17h, para ser devidamente 
orientado. 

O sistema online de avaliação 
é inovador, seguro e desenvolvido 
para os servidores de Mariana, ga-
rantindo eficiência, rapidez e segu-
rança no processo de avaliação. Pa-
ra mais informações, entre em con-
tato pelo número (31) 3558-5399.

mais também recebem um chip, que 
segundo Simone, funciona para ar-
mazenar os dados dos cães e gatos. 
“Ele é um dispositivo minúsculo, co-
locado sob a pele do animal, com to-
dos os dados que identificam o tutor 
e seu endereço. Para que seja possível 
acessar as informações, é preciso uti-
lizar um leitor adequado disponível 
nas clínicas de veterinários e zoono-
ses do município”, explicou.

Por meio de sua rede social, o 
prefeito interino de Mariana, Juliano 
Duarte, agradeceu o apoio de todos 
os envolvidos na ação. “Sabemos 
que a castração é extremamente im-
portante para o animal, para a saúde 
pública da nossa cidade e para o con-
trole populacional de cães e gatos no 
município. Agradeço imensamente 
ao deputado, aos integrantes da ONG 
e também a todos os servidores que 
fizeram parte de mais essa ação de 
fortalecimento da causa animal. Ma-
riana já é referência e vamos trabalhar 
para que seja ainda mais”, declarou.
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BODE ZÉ

A coisa tá feia, o bicho tá pegando! Na verdade, o bicho da es-
perteza, sempre criativo, nunca perdeu e não perde a oportunidade 
de lançar mão dos direitos de outrem. Se há algo para quem traba-
lha ou já trabalhou, ele quer o que julga ser sua parte, nestes tempos 
virados em que já se ensina, na escola, que ladrão é também traba-
lhador. Cruzes! Verdade, mas não a escola, esclareça-se bem, mas 
“professor” com endereço errado, que deve ter-se diplomado em 
curso de alguma escola do crime. Dirão “incrédulos” que se trata de 
notícia falsa (em inglês, a nova moda), mas o vídeo foi gravado por 
aluno anônimo. Em sendo assim, advertências não faltam quanto a 
golpes e mais golpes, por meio dos modernos aplicativos. Destes, 
os mais usados pelos golpistas são os dos bancos, tendo como al-
vos pessoas mais velhas (ou idosas, como preferir). Mas, que não 
se iludam os jovens, pois assim como o novo corona vírus que ata-
ca qualquer um, embora se dissesse ter preferência pelos idosos, 
os bandidos também não olham a quem. Tem algum dinheiro e tá 
de bobeira, “crau”, perdeu mano! Em tempos de pandemia, que já 
nos traz até a censura ao se diz, na internet, tais golpes tiveram um 
aumento de 165%, segundo o próprio órgão representante do setor 
bancário. À tarde do mesmo dia, em que o governo anunciou, que 
havia a quantia de 8 bilhões de reais “esquecidos” por cidadãos no 
setor financeiro, e, que oportunidade de cada um reaver o seu seria 
dada, repentinamente, uma arapuca também surgiu. Aplicativo já 
estava disponibilizado a incautos, pronto para pesquisar e sacar o 
“saldo encontrado”; este, na verdade, forjado pelo próprio aplicativo. 
Para quem está sempre conectado à internet e faz uso de e-mail, 
o novo perigo se chama “Emotet”, um malware que, disseminado 
por anexos (word e excel), passa a colher dados pessoais, senhas 
e contas bancárias, para fins óbvios. Que cada um cuide de si e do 
seu rebanho, porque os lobos estão à solta.

O mundo parece O mundo parece 
ser dos Bandidosser dos Bandidos

Conheça a Ouvidoria do Tarifa Zero

Prefeitura de Mariana realoca alunos 
da Escola Estadual Dona Reparata

KARINA PERES

Estudantes continuarão tendo aula no distrito de Cachoeira do Brumado

A Prefeitura de Mariana infor-
mou que disponibilizou a Asso-
ciação Comunitária de Cafundão/
Mundinho (antiga escola) e tam-
bém parte do espaço da Paróquia 
de Cachoeira do Brumado, para 
realocar os alunos da Escola Es-
tadual Dona Reparata. O prédio 
que abrigava a unidade de ensino 
está interditado pela Defesa Civil 
e Corpo de Bombeiros, desde o 
dia 17 de fevereiro, o que impede 
o retorno seguro às aulas.

Antes da ação da prefeitura, 
os alunos tiveram que frequentar 
as aulas na sede, o que segundo os 
servidores e pais dos estudantes, 
era prejudicial, pois feria a iden-

tidade e separava os estudantes. 
O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, explicou que a 
decisão de realocar os estudantes 
foi tomada durante uma reunião 
realizada com superintendência 
regional de Educação, secretaria 
municipal de Educação, direção 
da escola Dona Reparata e Aníbal 
de Freitas, professores, represen-
tantes dos pais dos nossos alunos 
e também da Associação de Mo-
radores de Cafundão.

Juliano agradeceu a cola-
boração de todos e reafirmou o 
compromisso da sua gestão com 
a educação. “Não medimos esfor-
ços para resolver o problema dos 
alunos da Escola Estadual Dona 
Reparata do distrito de Cachoei-

ra do Brumado e eles não ficarão 
desamparados. A educação das 
nossas crianças é prioridade e a 
partilha e colaboração de cada um 
foi fundamental para que os seus 
estudos não fossem interrompi-
dos”, declarou Juliano.

Procurada pelo O LIBE-
RAL, a Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais infor-
mou que foi destinado à unidade 
cerca de R$ 710 mil, para diver-
sos reparos e reforma do prédio. 
Além disso, a “SEE/MG também 
está em diálogo com a Prefeitura 
Municipal, já que, para o início 
das obras e intervenções na esco-
la, será necessária a estabilização 
do terreno no entorno”, explicou 
a secretaria.
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A Ouvidoria agora possui um canal específico pa-
ra o Tarifa Zero, projeto que garante transporte público 
gratuito para toda a população de Mariana. Agora, o 
cidadão pode contar com novos meios de comunica-
ção para expressar suas opiniões ou sugestões sobre o 
programa. Está com alguma dúvida, quer fazer elogios 
ou reclamações? Ligue para a Ouvidoria do Tarifa Ze-
ro e contribua!
Confira todos os canais da Ouvidoria de Mariana

Sede: Praça JK, Centro, em frente a Prefeitura Mu-
nicipal; Site: http://www.ouvidormunicipal.com.br; 
Whatsapp: (31) 98799-0828; Telefone: 0800 444 0010.


